

C'était difficile pour eux de rebrousser chemin ; ils nous ont donné des lettres pour leurs femmes. C'était un ordre de faire rebaptiser les enfants et un conseil aux adultes de se faire catholiques. Il y a eu huit abjurations. En repassant aux pêcheries, à notre retour, non-seulement les catholiques, mais aussi les protestants sont venus me prier de rester chez eux le dimanche pour leur prêcher. Je me rendis à leur désir. Je célébrai donc la sainte messe, le dimanche de la Septuagésime, dans la plus grande cabane des pêcheurs, devant une quinzaine de catholiques et cinquante protestants. Après la messe, on chanta des cantiques et je donnai une instruction qui fut bien écoutée par tous les assistants. Le soir encore, des cantiques et un sermon sur la Passion de Notre-Seigneur. Je reçus trois abjurations d'adultes et rebaptisai un enfant. Le lendemain, arrivé de bonne heure à une seconde pêcherie, je reçus une adresse présentée par les pêcheurs et les marchands anglais protestants. Cette démarche me surprit et me toucha beaucoup ; j'en fus heureux pour notre œuvre. Voici la traduction de cette adresse :

“ Révérend Père Bonald,

“ Nous ne pouvons laisser passer cette occasion, sans vous exprimer le plaisir que nous avons de vous voir au milieu de nous pendant cette saison de la pêche d'hiver. Votre zèle nous fait du bien à nous comme à nos frères les Indiens. Révérend Père, laissez-nous vous dire qu'avec beaucoup de respect, nous vous admirons dans votre noble tâche ; votre dévouement au divin maître en toutes sortes de difficultés et de privations, que vous devez subir à votre âge, montre que vous êtes un vrai missionnaire de Dieu. C'est avec plaisir que nous vous exprimons le désir de vous voir encore de longues années dans ce district ; vous recevrez, sans aucun doute, la récompense que vous méritez si bien. Nous demandons à Dieu qu'il bénisse votre ministère. Les Indiens, dont le bien-être semble être votre premier soin depuis votre arrivée dans la réserve de Cross Lake, ont changé de toutes manières, surtout sous le rapport de la moralité, ainsi que tout le monde peut s'en apercevoir :